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Zusammenfassung

        
Sprachliche Bilder, Metaphern, die in dem Gespräch zwischen Arzt und Patient vorkommen, können zu einem besseren Verständnis der Krankengeschichte und des Behandlungsverlaufes beitragen. Metaphern können auch ein sprachliches Mittel sein, um Themen zu berühren, die in einer konkreten Sprache schwierig zu vermitteln sind: Tod, Trauer und Schmerzen. Metaphern im Arztgespräch können aus der Lebenswelt des Patienten geholt werden, aber auch aus der Wissenswelt der Medizin. Die medizinische Sprache wird geprägt von Metaphern aus Krieg und Technik.Der angelsächsische Begriff „narrative based medicine” betont die Bedeutung der Erzählung in der medizinischen Wissensvermittlung. Die Metapher „Der Patient als Text” ist vor dem Hintergrund der narrativen Theorie entwickelt worden. Literaturforscher haben lange die Bedeutung von Metaphern als sprachliche Wirkungsmittel untersucht. Dieser Artikel beschreibt die Bedeutung von Metaphern in der medizinischen Kommunikation und Wissensbildung und schlägt den Begriff „dialogbasierte Medizin” als notwendige Ergänzung zum Begriff „evidenzbasierte Medizin” vor.


      
        
Abstract

        
Metaphors, created in the consultation between the doctor and the patient, can develop a better understanding of the patients history and the therapy process. Metaphors can be a tool to discuss difficult themes in the consultation like death, grief and chronic pain. Metaphors in the dialogue between the doctor and the patient may have their roots in the patients or doctors lifeworld or in the scientific world of medicine. Medical language is dominated by war- and technical metaphors.“Narrative based medicine” emphasises how important the narrative of the patient is when medical knowledge is generated. The metaphor “the patient as a text” is developed on the background of narrative theory/ narratology. Linguists and scientist in literature have studied and described the importance of metaphors as linguistic tools. This article describes the importance of metaphors in medical communication and creation of medical knowledge and suggest to use “dialogue-based medicine” in the germane discourse instead of “narrative-based medicine” as an important supplement to “evidence-based medicine”.
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